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ЛЕКТОРОВ

Вторая сессия Верховного Совета СССР 

В СОВЕТЕ СОЮЗА

ЗАКОНЧИВШАЯСЯ на-днях 
VII областная комсомоль
ская конференция отмети

ла, что одним из серьезных недо
статков в работе комсомольских 
организаций нашей области яв
ляется неудовлетворительное ру
ководство лекционной пропаган
дой. Во многих городах и райо
нах не используются в полной 
мере возможности расширения 
тематики и улучшения качества 
лекций и докладов, читаемых для 
молодежи, не удовлетворяются 
ее растущие запросы.

Одна из этих возможностей — 
смелое привлечение к лекцион
ной пропаганде молодой интелли
генции, этой огромной армии гра
мотных, квалифицированных спе
циалистов, способных убедитель
ным, доходчивым словом увлечь 
молодежь на патриотические де
ла во славу Родины.

Известно очень много приме
ров, когда выпускники становятся 
членами групп докладчиков, про
пагандистами, агитаторами.

Несколько лет подряд с лек
циями для молодежи выступает 
молодая учительница школы ра
бочей молодежи Березовского тов. 
Логинова. Она серьезно, вдумчи
во подбирает материал для лек
ции или доклада, стремится каж
дую тему увязывать с насущны
ми задачами, которые решаются 
партией и государством. С боль
шим интересом юноши и девуш
ки Березовского слушают ее лек
ции о мечте и творческом дерза
нии, о четырежды орденоносном 
комсомоле и другие. За сравни- 
тельно небольшой период тов. 
Логинова накопила опыт в раз
работке и чтении лекций, с по- 
мошею товарищей из горкома 
ВЛКСМ сумела проявить свои 
пропагандистские способности. 
Теперь она руководит группой 
докладчиков Березовского горко
ма комсомола.

Совершенно ясно, что чем 
больше в составе групп докладчи
ков представителей молодой со
ветской интеллигенции,чем боль
ше забота о ее учебе, о идейно- 
политическом росте, тем выше 
уровень лекционной пропаганды 
среди молодежи Однако многие 
горкомы и райкомы ВЛКСМ к 
работе в группах докладчиков 
привлекают крайне незначитель 
ное количество представителей 
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молодой интеллигенции, причем 
нередко совсем упускают из влд а 
инженеров и техников. В Та^ал- 
строевском районе, например, 
только на Ново-Тагильском ме
таллургическом заводе насчиты
вается блоге 300 молодых спеша- 
листов, а в группе докладчиков 
райкома ВЛКСМ долгое время 
числилось лишь два инженера и 
8 учителей.

VII областная комсомольская 
конференция поставила перед 
комсомольскими организациями 
области задачу — улучшить руко
водство идейным содержанием 
лекционной пропаганды, смелее 
привлекать к этой работе интел
лигенцию. Эго значит, что темати
ка лекций, читаемых для молоде
жи, должна отражать ее разно
сторонние запросы.

Это значит, что существующие 
группы докладчиков необходимо 
пополнить за счет молодой интел
лигенции, предоставив ей право 
работать над наиболее близкими 
темами, всемерно помогая развер
тывать и совершенствовать пропа
гандистские навыки молодых лек
торов и докладчиков.

Это значит, что группы доклад
чиков при горкомах и райкомах 
ВЛКСМ могут быть разделены 
на секции, которые, как под- 
сказыгает опыт, позволяют более 
серьезно обсуждать каждую но
вую лекцию, новый доклад, спо
собствуют повышению их качест
ва. Целесообразно иметь секции: 
общественно-политическую, ком
мунистического воспитания моло
дежи, естественно-научную, лите
ратуры и искусства, международ
ного демократического движения 
молодежи и т. д.

Комсомольским организациям 
необходимо укрепить связь с лек
торскими группами райкомов и 
горкомов ВКП(б), а также с от
делениями Всесоюзного общества 
по распространению политических 
и научных знаний. Постоянно 
консультироваться и учиться у 
них постановке лекционной про
паганды. Лекционная пропаганда 
должна самым активным образом 
способствовать формированию у 
юношей и девушек коммунисти
ческого мировоззрения и высоких 
моральных качеств, повышению 
их активности в общенародной 
борьбе за коммунизм.
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9 марта, в 11 часов утра, в Большом 
Кремлевском Дворце открылось третье 
заседание Совета Союза.

За столом Председателя — Председа
тель Совета. Союза М. А. Ясное, его за
местители А. И. Кириченко, T. М. Зуе
ва, А. Ю. Снечнус, А. И. Ниязов.

Появление в правительственных ло
жах тт. К. Е. Ворошилова, Л. М. Кага
новича, А. А. Андреева, H. С. Хрущева. 
H. М. Шверника, М. А. Суслова, П; К. 
Пономаренко депутаты и гости встреча
ют продолжительными аплодисментами.

В порядке дня обсуждение проекта 
Государственного бюджета па 1951 год

Первым выступает депутат 3. Н. 
Чхубианишвили. 0ц говорит об огром
ных успехах трудящихся Грузинской 
ССР, .недавно отмстивших 30-летие 
установления советской власти. Грузия 
стала республикой пе только многоот
раслевого сельского хозяйства, по п 
крупных гидростанций, металлургиче
ской промышленности, машиностроении. 
Значительны успехи республики в об
ласти просвещения, науки, литературы 
и искусства. Сейчас перед трудящими
ся Грузии стоят новые задачи. Пред
стоит в течение ближайших лет расши
рять в три раза площадь посевов пше
ницы и увеличить ее урожайность, за
ложить новые виноградники, чайные и 
цитрусовые плантации.

Яркие примеры, рисующие пафос 
мирного созидания, которым охвачен 
весь советский народ, привел в своей 
речи депутат Г. А. Малехонькое (Куй
бышевская область).

Па великой русской реке Волге по 
инициативе товарища П. В. Сталина 
началось строительство самой мощной 
в мире Куйбышевской гидроэлектро
станции. Эта стройка коммунизма от
крывает величественные перспективы 
для подлинного расцвета всего края. 
Постановление правительства о строи
тельстве Куйбышевской гидроэлектро
станции трудящиеся области встретили 
с огромным энтузиазмом и чувством 
безграничной благодарности товарищу

В СОВЕТЕ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ
9 марта, в 6 часов вечера, в Большом 

Кремлевском Дворне открылось третье 
заседание Совета Национальностей.

За столом Председателя — Предсе
датель Совета Национальностей Ж. Ша- 
яхметов, заместители Председателя де
путаты М. Т. Якубов, М. В. Зимянин, 
В. Т. Лацис, T. М. Матиашвили.

Тепло встречают депутаты и гости 
появление в правительственных ложах 
тт. Н. А. Булганина. А. И. Микояна, 
А. Н. Косыгина. H. М. Шверника, М. Ф. 
Шкирятова.

В порядке дня — продолжение об
суждения проекта Государственного 
бюджета СССР на 1951 год.

На трибуне — депутат И. И. Сюки- 
яйнен (Карело-Финская ССР). В цент
ре внимания всего мира, говорит он, 
находится беседа товарища И. В. 
Сталина с корреспондентом «Правды», 
в которой великий вождь ясно изложил 
программу борьбы за прочный мир во 
всем мире, пригвоздил к позорному 
столбу империалистических поджигате
лей войны. Миролюбивая сталинская 
внешняя политика находит выражение 
в проекте Государственного бюджета 
СССР па 1951 год.

Депутат Сюкияйпен далее останавли
вается на успехах трудящихся Карело- 
Финской ССР.

Депутат М. В. Зимянин (Белорусская 
ССР) говорит о самоотверженном труде 
белорусского народа, сумевшего в корот
кий срок пе только ликвидировать тя
желые последствия войны, по и до
биться невиданного под’ема социалисти
ческой экономики, науки и культуры. 
Выпуск промышленной продукции в 
республике за последнее пятилетие уве
личился почти в шесть раз, значитель
но превысив довоенный уровень. Соз
даны новые отрасли промышленности, 
такие, как автомобильная и тракторная. 
Быстрыми темпами развивается сель
ское хозяйство.

В Белоруссии за последние годы вве
дено в строй окою 4 миллионов ква
дратных метров жилой площади, полно
стью восстановлена сеть школ, увели
чилось количество высших учебных 
заведений.

И. В. Сталину. Личным трудом колхоз
ники участвуют в сооружении волж
ского гиганта. Более семи тысяч кол
хозников Куйбышевской и Ульяновской 
областей проявили подлинный героизм, 
в короткий срок, в условиях осенних 
дождей и зимних метелей, проложив 
под’ездпые железнодорожные пути к 
строительной площадке.

Министв пищевой промышленности 
СССР Д. В. Павлов говорит о работе по 
восстановлению я строительству пред
приятий пищевой промышленности, об 
оснащении их совершенной техникой, о 
значительном превышении довоенного 
уровня производства пищевых продук
тов.

На постановление Совета Министров 
СССР и ЦК ВКП(б) о новом снижении 
государственных розничных цеп работ
ники нишевой промышленности отвеча
ют увеличением выпуска продукции, 
повышением производительности труда, 
дальнейшим снижением себестоимости.

Депутат Б. Алтыбаева (Туркменская 
ССР) говорит о безграничной благодар
ности туркменского народа товарищу 
И. В. Сталину, по инициативе которого 
осуществляете/ сейчас строительство 
Главного Туркменского канала. Осуще
ствление великой стройки коммунизма 
коренным образом изменит облик Совет
ской Туркмении. Будет освоено более 
1.300 тысяч гектаров новых плодород
ных земель, обводнено до 7 миллионов 
гектаров пастбищ в пустыне Кара-Ку
мы. На сотнях гектаров будут за
ложены лесонасаждения. Мощные гид
роэлектростанции дадут электроэнергию 
промышленности и сельскому хозяйст
ву. В пустынных районах Северной и 
Западной Туркмении возникнут круп
ные сельскохозяйственные области, вы
растут новые промышленные центры.

Депутат А. Суеркулов (Киргизская 
ССР) говорит о больших изменениях, 
происшедших во всех областях хозяй
ственной и культурной жизни Кирги
зии. Говоря о задачах по развитию 
хлопководства и животноводства в рес

Министр рыбной промышленное пи 
СССР К. В. Русаков посвятил свое вы
ступление вопросам развития и оснаще
ния передовой техникой предприятий 
рыбной промышленности.

Признав правильной критику деятель
ности министерства па сессии Верхов
ного Совета, министр заявил, что работ
ники рыбной промышленности направят 
свои усилия на создание в стране изо
билия высококачественных рыбных 
продуктов.

Депутат Д. Мамедова (Туркмен
ская ССР) рассказывает о достижениях 
трудящихся Туркмении в выполнении 
плана послевоенной сталинской пяти
летки. Выпуск продукции промышлен
ности республики увеличился в два с 
лишним раза. В минувшем году хлоп
коробы вырастили самый высокий за 
все предыдущие годы урожай хлопка.

— Бюджет советского государства,— 
говорит депутат, — отражает мудрую 
сталинскую политику — политику ми
ра и безопасности, равноправия и друж
бы пародов.

Яркие факты об успехах грузинско
го народа привел в своем выступлении 
депутат К. С. Цимакуридзе. В республи
ке значительно превзойден довоенный 
уровень добычи угля, производства ме
таллообрабатывающих станков, увели
чилась выработка электроэнергии, под
нялась урожайность основных культур.

Депутат Цимакуридзе поставил ряд 
вопросов, разрешение которых зависит 
от министерств электростанций, авто
мобильной и тракторной промышленно
сти, путей сообщения.

Депутат Н. Додхудоев (Таджикская 
ССР) говорит о бюджете на 1951 год, 
как ярком свидетельстве величайших 
забот партии и правительства о даль
нейшем развитии всех отраслей народ
ного хозяйства и культуры страны. Ора
тор приводит факты оз успехах промы
шленности и сельского хозяйства Тад
жикской республики.

Говоря о задачах в связи с укрупне- 
ямем колхозов, депутат Додхудоев кри
тикует Центросоюз, который пр выпол
няет плата по завозу в республику 
необходимых строительных материалов. 

публике, оратор просит оказать Кирги
зии помощь в строительстве ряда об'- 
ектов.

Министр сельскохозяйственного ма
шиностроения П. Н. Горемыкин посвя
тил свое выступление вопросам оснаще
ния сельского хозяйства повой техни
кой. За последние годы создано более 
180 новых типов сельскохозяйственных 
машин, способствующих комплексной 
механизации процессов труда и внедре
нию в сельское хозяйство передовых 
агротехнических приемов. Разработаны 
образцы высокопроизводительной хлоп
коуборочной машины и зернового ком
байна «Сталинец-8», предназначенно
го для уборки высокоурожайных хлебов.

Предприятия сельскохозяйственного 
машиностроения продолжают улучшать 
свою работу, производство основных ма
шин переведено на конвейер и ведется 
па основе повой технологии.

Депутат 3. И. Муратов (Татарская 
АССР) подчеркивает принципиальное 
отличие советского бюджета от бюдже
тов капиталистических стран, где они 
направлены па подготовку новой вой
ны, на гонку вооружения. Бюджет 
СССР направлен к новому расцвету 
производительных сил страны, отражает 
мирную сталинскую политику советско
го государства.

Рассказав об итогах борьбы трудя
щихся Татарии за выполнение после
военной пятилетки, депутат Муратов 
подверг критике работу ряда мини
стерств, в частности — министерства 
лесной промышленности и министерства 
электростанций, которые медлят с реше
нием ряда вопросов, имеющих важное 
значение для народного хозяйства Та
тарии.

Па заседании выступили также де
путаты С. А. Вагапов (Башкирская 
АССР). Я. 3. Кагнберзин (Латвийская 
ССР). А. В. Косарева (Орловская об
ласть).

На этом третье заседание Совета Сою
за закончилось.

Депутат Г. Я. Рудь (Молдавская ССР) 
рассказывает о пебздак молдавского 
народа в послевоенной сталинской пя
тилетке.

Восстановлена и значительно вырос
ла промышленность республики. Пере
выполнив план 1950 года, предприя
тия Молдавии выпустили продукции в 
два с лишним раза больше, чем в до
военном 1940 году.

Быстрыми темпами развивается сель
ское хозяйство, которое все больше и 
больше оснащается сложной техникой. 
Мощность тракторного парка по сравне
нию с довоенным временем увеличилась 
почти в десять раз.

Депутат Т. ТургумЗаева (Киргизская 
ССР), рассказывая о трудовых победах 
киргизского народа, привела интересные 
данные, показывающие, как из года в 
год улучшается материальное благосо
стояние трудящихся республики. Чис
ленность рабочих и служащих возросла, 
по сравнению с довоенным уровнем, в 
1,4 раза, а Фонд заработной платы 
увеличился в 2,4 раза. Доходы колхо
зов выросли вдвое.

Депутат Тургумбаева подвергла кри
тике министерства лесной промышлен
ности и черной металлургии за неудо
влетворительное снабжение капитально
го строительства республики необходи
мыми материалами.

Депутат В, Г. Ефимова (Чуваш
ская СССР) на примере Чувашской 
автономной республики показала, как 
благодаря последовательному прове
дению ленинско-сталинской националь
ной политики бывшие отсталые об
ласти царской России превратились в 
цветущие социалистические республики 
с высоко развитой индустрией, крупным 
механизированным сельским хозяйством, 
передовой культурой, национальной по 
форме, социалистической по содержа
нию.

На заседании выступили также ми
нистр строительного и дорожного ма
шиностроения С. Я. Фомин, депутаты 
К. Ф. Ляудис (Литовская ССР), Л. А. 
Тебеньков (Удмуртская ‘АССР).

Па этом третье заседание Совета 
' Пэдиояальилстей закончилось. (ГАСС).



Вторая сессия Верховного Совета СССР

В Совете Национальностей В Совете Союза
В 11 часов утра 10 марта в Боль

шом Кремлевском Дворце открылось чет
вертое заседание Совета Национально
стей.

За столом Председателя — Председа
тель Совета Национальностей Ж. Шаях- 
иетов, заместители Председателя депу
таты М. Т. Якубов, М. В. Зимянин, 
ß. Т. Лацис, T. М. Малиашвили.

В правительственных ложах — та. 
А. И. Микоян, А. Н. Косыгин, H. М. 
Шверник, М. Ф. Шкирятов. Н.х появле
ние депутаты и гости встречают про
должительными аплодисментами.

Совет Национальностей продолжает 
обсуждение проекта Государственного 
бюджета СССР на 1951 год.

Слово предоставляется депутату 
Г. Е. Буркацкей (Украинская ССР). 
На примере Черкасского района. Киев
ской области, гда она работает предсе
дателем колхоза, депутат Буркацкая по
калывает, как меняется облик колхоз
ной деревни, поднимается ее культура, 
стираются грани между городом и се
лом.

В Черкасском районе колхозы за 
пять лет построили свыше трех тысяч 
благоустроенных домов для колхозни
ков, сотни производственных помеще
ний и культурно-бытовых учреждении. 
Непрерывно повышается культура зем
леделия.

С ростом общественного богатства 
колхозов растет зажиточность и куль
тура колхозников.

Министр речного флота 3. А. Шаш- 
иэв говорит о перспективах роста реч
ных перевозок в связи с сооружением 
великих строек коммунизма. После 
постройки мощных гидроузлов появятся 
Куйбышевское, Сталинградское моря на 
Волге и Цимлянское море на Дону. Для 
плавания по этим огромным водохрани
лищам потребуются крупные грузовые 
и пассажирские суда особой конструк
ции с мореходными качествами.

Тов. Шашков значительное внимание 
в своей речи уделил также вопросам 
механизации погрузо-разгрузочных ра
бот па речном флоте.

Депутат А. Н. Батырмурзаев (Даге
станская АССР) рассказал о достиже
ниях пародов Дагестанской АССР, не
давно отмстивших 30-летио историче
ской даты — об’явлепие товарищем 
II. В. Сталиным советской автономии 
Дагестана.

За три десятилетия неузнаваемо из
менился облик республики: построены 
новые города, созданы десятки пред
приятий, оборудованных новейшей тех
никой. Мощность электростанций гы- 
росла более чем в тридцать раз. Бла
годаря колхозному строю, богатой тех
нике в два с половиной раза подня
лась урожайность сельскохозяйствен
ных культур.

Бурно расцветает культура пародов 
Дагестана. При советской власти от
крыто 5 вузов, создан филиал Акаде
мии наук СССР, об’единяющий 12 на
учно-исследовательских учреждений, 
растет сеть школ, библиотек.

Депутат А. М. Елькина (Комн АССР) 
рассказал» о том, как благодаря повсе
дневной помощи Советского прави 
тельства и лично товарища Сталина 
растет из года в год экономика и куль
тура Коми АССР.

Останавливаясь на вопросах механи
зации работ по заготовке леса, депутат 
критикует Министерство лесной про
мышленности СССР, не проявляющее 
заботы о подготовке механизаторских 
кадров.

После выступления депутата Ельки
ной заключительное слово предостав
ляется Министру финансов СССР А. Г. 
Звереву.

Тов. Зверев заявил, что Правитель
ство согласно с предложениями Бюд
жетной комиссии Совета Национально
стей об увеличении доходов Государст
венного бюджета СССР на общую сум
му 724.500 тыс. рублей.

Остановившись на выступлениях де
путатов. высказавших критические за- 
мечакчя о работе ряда министерств и 
ведомств, тов. Зверев говорит, что этим 
министерствам и ведомствам следует 
учесть критику по их адресу и принять 
практические меры к устранению от
меченных недостатков. Советом Мини
стров будут также рассмотрены предло

жения некоторых депутатов об увели
чении ассигновании па осуществление 
ряда мероприятий.

— Залогом успешного выполнения 
Государственного бюджета СССР на 
1951 год,—сказал тов. Зверев,—яв
ляется неуклонный под’ем народного 
хозяйства, неисчерпаемая творческая 
инициатива советского народа, направ
ленные на дальнейшее усиление могу
щества нашей великой Родины. Наро
ды Советского Союза, сплоченные во
круг коммунистической партии, достиг
нут новых успехов в строительстве 
коммунистического общества под испы
танным руководством величайшего ге
ния пашей эпохи товарища Сталина. 
(Продолжительные аплодисменты).

Председательствующий, депутат Шаях- 
метов сообщает, что Председатель Бюд
жетной комиссии депутат Хохлов от 
заключительного слова отказывается.

Совет Национальностей переходит к 
голосованию Государственного бюджета 
СССР па 1951 год.

Государственный бюджет и Закон о 
Государственном бюджете на 1951 год 
утверждаются единогласно. Бюджет па 
1951 год утвержден по доходам в сум
ме 458.716.644 тысячи рублей и по 
расходам — в сумме 451.502.680 ты
сяч рублейГ'с превышением доходов над 
расходами в сумме 7.213.964 тысячи 
рублей.

Совет Национальностей переходит к 
рассмотрению следующего вопроса по
рядка дня сессии — избранию Верхов
ного Суда СССР.

Слово предоставляется депутату 
М. П. Тарасову.

Депутат Тарасов сообщает, что срок 
полномочий Верховного Суда СССР, из
бранного в марте 1946 года, истекает, 
поэтому необходимо избрать новый состав 
Суда. От имели грунты депутатов Рос
сийской Федерации, Казахской ССР и 
Латвийской ССР депутат Тарасов вно
сит предложение избрать Верховный 
Суд в количестве 79 человек.

Это предложение принимается едино
гласно.

Председателем Верховного Суда СССР 
Избирается тов. А. А. Волин. Избраны 
также члены Верховного Суда СССР.

Затем были избраны народные засе
датели Верховного Суда СССР в составе 
35 человек.

Далее рассматривается следующий 
вопрос порядка дня—утверждения Ука
зов Президиума Верховного Совета 
СССР.

Слово предоставляется депутату 
А. Ф. Горкину. Он доложил Сонету 
Национальностей об Указах Президиума 
Верховного Совета СССР, принятых в 
период между сессиями.

Совет Национальностей единогласно 
утверждает Указы Президиума Верхов
ного Совета СССР об образовании в со
ставе Литовской ССР Вильнюсской, 
Каунасской, Клайпедской и Шяуляй
ской областей, о разделении Министер
ства металлургической промышленности, 
Министерства лесной и бумажной про
мышленности и об упразднении Гос- 
техпнки. Утверждаются также Указы о 
назначении Министром заготовок 

СССР—П. К. Пономаренко. Министром 
Государственного контроля СССР—В. Н. 
Меркулова, Министром черной метал
лургии — И. Ф. Тевосяна. Министром 
цветной металлургии СССР — П. Ф. 

Ломако, Министром высшего образования 
СССР — В. Н. Столетова, Министром 
лесной промышленности СССР Г. М. 
Орлова, Министром бумажной и1 дере
воперерабатывающей промышленности— 
И. Е. Воронова.

Совет Национальностей принимает 
постановление об освобождении тов. 
П. К. Пономаренко от обязанностей чле
на Президиума Верховного Совета СССР 
в связи с назначением его Министром 
заготовок СССР.

Совет Национальностей принимает 
решение о внесении во второй раздел 
Конституции СССР «о государственном 
устройстве» повой статьи 29-в, а также 
о внесении соответствующих изменений 
и дополнений в статьи 70, 77. 78 и 
утверждает Указ Президиума Верховно
го Совета СССР от 7 августа 1950 го
да об изменении статьи 8-й Закона о 
сельскохозяйственном налоге.

На этом заседание Совета Националь
ностей об’являетея закрытым.

В 6 часов вечера открылось заседа
ние Совета Союза.

За столом Председателя — Председа
тель Совета Союза депутат М. А. Яс-' 
нов, заместители Председателя депута
ты А. И. Кириченко, T. М. Зуева, 
А. Ю. Снечкус, А. И. Ниязов.

Тепло встречают депутаты и гости 
появление в правительственных ложах 
тт. Г. М. Маленкова, К. Е. Ворошилова, 
А. А. Андреева, H. С. Хрущева, H. М. 
Шверника, М. А. Суслова, П. К, Поно
маренко.

В порядке дня—обсуждение доклада 
о Государственном бюджете на 1951 год.

Депутат Г, И. Кондратьев (Марий
ская АССР) рассказывает о том, - как 
под руководством партии Лепина— 
Сталина трудящиеся Марийской респуб
лики добились значительных результа
тов в развитии хозяйства и культуры.

Богатством республики является лес. 
Ежедневно тысячи кубометров дре
весины отправляются отсюда на строи
тельство советских городов и предприя
тии. В лесной промышленности, где 
75 процентов лесозаготовительных работ 
механизировано, растут замечательные 
кадры. Два года назад лесоруб леспром
хоза треста «Марийлес» П. И. Пасын
ков. ныне депутат Верховного Совета 
СССР, и лесоруб «Кирлеса» Н. 3. Хреб- 
цов положили начало организации по
точно-комплексных бригад. Сейчас по 
их методу работают многие бригады ле
сорубов, добившиеся увеличения произ
водительности труда в два-три раза.

Депутат Кондратьев подверг критике 
Министерство лесной промышленности 
СССР за неудовлетворительное руковод
ство своими предприятиями.

Министр промышленности строитель
ных материалов СССР П. А. Юдин по
святил свое выступление развитию ин
дустрии строительных материалов. В 
текущем году намного увеличивается 
выпуск цемента, кирпича, сухой шту
катурки, асбо-цементных и керамиче
ских труб, шифера. Расширяется рес
публиканская промышленность строи
тельных материалов.

Депутат 3. Н. Сыромятникова (Горь
ковская область) говорит о том, что 
значительная часть бюджета области 
направляется на социально-культурные 
мероприятия. В минувшем году на со
держания школ, библиотек, изб-читален, 
больниц, санаториев и других учреж
дений было выделено 80,4 процента 
бюджета области. В городах и селах 
Горьковской области работает более 
3.300 школ, в которых обучается свы
ше полумиллиона человек.

Депутат Сыромятникова критикует 
Министерство просвещения РСФСР в 
связи с 'недостатками в издании учеб- 

. пиков и в снабжении ими сельских 
школ.

— Советская Сибирь, — говорит 
депутат Н, В. Киселев (Омская об
ласть), — благодаря коллективизации 
и высокой механизации сельского хо
зяйства стала житницей и крупной ба
зой производства мяса и масла. Это 
видно, в частности, на примере Ом
ской области. Область за последние три 
года увеличила сдачу хлеба государст
ву на десятки миллионов пудов. В 
прошлом году здесь многие колхозы по
лучили по 100—120 пудов пшеницы 
с гектара, а отдельные мастера колхоз
ного земледелия сняли с гектара по 340 
пудов пшеницы.

Колхозы области перевыполнили про
грамму первых двух лет трехлетнего 
плана развития общественного продук
тивного животноводства.

Депутат Киселев поддерживает пред
ложение об утверждении Государствен
ного бюджета па 1951 год.

После выступления депутата Кисе
лева принимается предложение о пре
кращения прений.

С заключительным словом выступает 
Министр финансов СССР А. Г. Зверев.

— Государственный бюджет СССР на 
1951 год, — говорит он, — получил 
полное одобрение со стороны выступив
ших в прениях депутатов Верховного 
Совета СССР.

Тов. Зверев сообщает, что Совет Ми
нистров рассмотрел предложения Бюд
жетной комиссии Совета Союза об уве
личении доходов Государственного бюд
жета СССР на общую сумму 724.500 
тысяч рублей и считает целесообразным 
принять эти предложения.

Отметив, что депутаты сделали на 
сессии критические замечания по работе 
ряда министерств и ведомств, тов. Зверев 
высказывает пожелание, чтобы эти ми
нистерства п ведомства учли критику 
по их адресу и приняли меры к устра
нению недостатков. Министерство фи
нансов СССР, в свою очередь, также 
примет надлежащие меры к ликвида
ции недостатке! в исполнении некото
рых местных бюджетов. Предложения 
депутатов о дополнительных ассигнова
ниях на капитальное строительство бу- 
дут рассмотрены в Совете Министров 
СССР.

Государственный бюджет СССР на 
1951 год отвечает интересам советско
го парода, ибо это бюджет мира, бюд
жет дальнейшего повышения благосо
стояния и культуры трудящихся па
шей страны.

Успешное выполнение Государствен
ного бюджета в 1951 году явится мощ
ным вкладом в дело строительства ком
мунизма, осуществляемого народами 
Советского Союза под руководством 
большевистской партии, под мудрым 
водительством великого Сталина (Апло
дисменты).

Председатель Бюджетной комиссий 
депутат Л. Р. Корииец от заключитель
ного слова отказывается. Совет Союза 
переходит к утверждению Государствен
ного бюджета СССР па 1951 год.

Единогласно утверждается Государ
ственный бюджет и Закон о Государст
венном бюджете па 1951 год.

Бюджет на 1951 год установлен по 
доходам в сумме 458.716.644 тысячи 
рублей и по расходам — в сумме 
451.502,680 тысяч рублей, с превы
шением доходов над расходами в сумме 
7.213.964 тысячи рублей,

В порядке дня следующий вопрос— 
избрание Верховного Суда СССР.

На трибуне депутат М. С. Гречуха. 
Он сообщает, что в связи с истечени
ем полномочий Верховного Суда СССР 
необходимо избрать новый состав Суда. 
От имени группы депутатов гор. Мо
сквы, Украинской. Лиговской и Азер
байджанской ССР депутат Гречуха вно
сит предложение избрать Верховный 
Суд в количестве 79 человек. Это пред
ложение принимается -единогласно. 
Председателем Верховного Суда СССР 
избирается тов. А. А. Волин. Избраны 
также члены Верховного Суда СССР и 
35 народных заседателей Верховного 
Суда.

Совет Союза рассматривает следую
щий вопрос порядка дня — утвержде
ние Указов Президиума Верховного Со
вета СССР.

Докладчик по этому вопросу депутат 
А. Ф. Горкин доложил об Указах Пре
зидиума Верховного Совета СССР, при
нятых после первой сессии.

Совет Союза утверждает Указы Пре
зидиума Верховного Совета СССР об об
разовании в составе Литовской ССР 
Вильнюсской, Каунасской, Клайпедской 
и Шауляйской областей; о разделении 
Министерства металлургической про
мышленности и Министерства лесной и 
бумажной промышленности и об уп- 
раздненпи Гостехники. Также утверж
даются Указы о назначении министров: 
П. К. Пономаренко — Министром заго
товок СССР, В. Н. Меркулова — Ми
нистром Государственного контроля 
СССР, 11. ф. Тевосяна — Министром 
черной металлургии СССР, П. Ф. Лома
ко — Министром цветной металлургии 
СССР, В. Н. Столетова — Министром 
высшего образования СССР, Г. М. Ор
лова — Министром лесной промышлен
ности СССР, И. Е. Воронова — Мизи- 
стром бумажной и деревоперерабаты
вающей промышленности СССР.

Совет Союза принимает постановле
ние об освобождении тов. П. К. Поно
маренко от обязанностей члена Прези
диума Верховного Совета СССР в связи 
с его назначением Министром заготовок 
СССР.

Принято решение — внести во вто- 
рон раздел Конституции СССР но
вую статью — 29-в, а также соот
ветствующие изменения и дополнения 
в статьи 70, 77, 78. Утверждается 
Указ Президиума Верховного Совета 
СССР от 7 августа 1950 года об измс- 
шш статьи 8-й Закона о сельскохозяй
ственном налоге.

На этом заседание Совета Союза за
канчивается. (ТАСС).

В колхозе «Победа», Камышловского 
района, создана комсомол: ска я группа 
на молочно-товарной ферме. Комсомоль
цы занимаются на зоотехнических кур
сах.

НА СНИМКЕ: члены комсомольской 
группы за разборкой сепаратора.

Снимок И. Пашкевича.
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ИНТЕРЕСНАЯ 
ЛЕКЦИЯ

В общежитиях №№ 13 и 5 Севе
роуральска лектор обкома ВКП(б) 
тов. Кукшанов прочитал лекцию на 
тему: «Русская литература в борь
бе за мир». После лекции слуша
тели задавали вопросы, делились 
впечатлениями о прочитанных кни
гах.

И. АРТЮЩЕНКО,

СОРЕВНОВАНИЕ
ТОКАРЕЙ и СЛЕСАРЕЙ

Горячо идет соревнование молоде
жи в механическом цехе Синя- 
чихинского металлургического за
вода. Комсомольская организация 
стремится к тому, чтобы каждый 
молодой рабочий цеха трудил
ся по-стахановски. Токари тт. Ко

лобов, Соколов, Кайгородова по
стоянно дают около двух норм. С ни
ми соревнуются слесари тт. Соловь
ев, Быков и другие. Они также на
много перевыполняют задания. Пер
венство в соревновании держат мо
лодые токари.

А. ПОТАПОВА, 
секретарь Синячихинского 

райкома ВЛКСМ.

НАШИ УСПЕХИ
Наша школа в спортивном отно

шении всегда занимала одно из пер
вых мест в городе. За последние 
годы эта работа у нас несколько 
ухудшилась'.

После решений II и IV пленумов 
ЦК ВЛКСМ комсомольцы нашей 
школы решили улучшить работу 
спортивных секций, возродить бы
лую спортивную славу школы.

В нынешнем учебном году наши 
спортсмены успешно выступали в 
городских соревнованиях по лыжам, 
конькам и гимнастическому троебо- 
рию. Сборная команда во Всесоюз
ных соревнованиях по гимнастиче
скому троеборию заняла первое ме
сто среди школьных коллективов. 
Хорошо выступили наши спортсме
ны в соревнованиях по легкой атле
тике в закрытом помещении.

Школьницы Шморгунова, Уткина, 
Дьячкова, Кулинич, Ходунова явля
ются чемпионами города по раз
личным видам спорта.

Лариса МУНИНА, Тамара 
СЕННИКОВА, ученицы 

нижне-тагильской школы № 1.

ВСТРЕЧА С АРТИСТАМИ
На сцене Свердловского театра 

юного зрителя с большим успехом 
идет инсценировка повести лауреа
та Сталинской премии И. Лик- 
станова «Малышок». Решив обсу
дить этот спектакль, пионеры сверд
ловской мужской школы № 40 при
гласили к себе в гости автора ин
сценировки режиссера А. Ви- 
линского, исполнигельницу роли Ко
сти Малышева заслуженную арти
стку РСФСР Е. Лялину и испол
нителей других ролей.

Представители театра рассказали, 
как они работали над спектаклем, 
а мальчики поделились своими впе
чатлениями. С. ЗАХАРОВ.



VH областная комсомольская конференция
Утреннее заседание 10 марта

Утреннее заседание 10 марта откры
лось выступлением тов. Попова, заве
дующего отделом культпросветработы 
(исполкома облсовета депутатов трудя
щихся. Тов. Попов рассказал о положи
тельном опыте работы заведующей сель
ским клубом Ново-Лялинского района 
Юмсомолки тов. Лопаевой и заведую
щей Ачитской районной библиотекой 
комсомолки тов. Могильниковой. В клу- 
Je, которым руководит тов. Лопаева, 
Имеются киноустановка, библиотека с 
читальным залом, баян. За 1950 год 
здесь прочитано 36 лекции на различ
ные темы. Хороню работают кружки: 
физкультурный, танцевальный, агро
зоотехнический. В них участвует 115 
человек. ■ Говоря затем о недостатках, 
тов. Попов указал на клубы, избы- 
читальни и библиотеки Полевского, Су
холожского, Ленского, Арампльского, 
Мапчажского, Таборинского и других 
районов, тде плохо поставлена куль
турно-массовая работа. Комсомольские 
организации этих районов придержива
ются позиции невмешательства в клуб
ные и библиотечные дела, пе занимают
ся подбором и воспитанием кадров 
культпросветработников. Тов. Попов 
призвал комсомольский актив быть за
стрельщиками в выполнении решения 
III пленума обкома партии о строитель
стве в каждой укрупненной артели кол
хозного клуба е библиотекой и кино
установкой.

Тов. Белканов, инструктор политотде
ла Камышловского отделения дороги, 
резко критиковал обком, Камышловский 
горком и Богдановичскпй райком ВЛКСМ 
за медлительность в выполнении реше
ний ЦК ВЛКСМ о работе комсомольских 
организаций предприятий транспорта. 
Он подметил, что обком ВЛКСМ не ква
лифицированно решает вопросы помощи 
комсомольским активистам-железнодо
рожникам. 9 января 1950 года бюро 
областного комитета комсомола приняло 
постановление, заявил тов. Белканов. 
В этом постановлении хотели обобщить 
хороший опыт бригады передового локо
мотива. Но в нем много технически 
неграмотных выражений, общеизвестных 
истин. Тов. Белкжяов говорил также о 
слабой работе обкома с кадрами и о спор
тивных занятиях молодежи. Он попро
сил исполком облсовета и бюро обкома 
помочь построить в Камышлове спор
тивный зал и новый стадион.

Следующий оратор — секретарь Ка
менского райкома ВЛКСМ тов. Со
ловьев—пред’явил ряд претензий по ру
ководству комсомольскими организация
ми укрупненных колхозов, сетовал на 
плохую постановку учсбы их активи
стов. ‘

— Обком комсомола и редакция газе
ты «На смену!»,—сказал он,—недоста
точно занимались передачей опыта ра
боты, особенно об’единеняых комсомоль
ских организаций, комсомольских групп 
животноводческих ферм п полеводчед 
ских бригад. Мне кажется, что об
кому комсомола можно рассылать в 
райкомы информационные бюллетени о 
положптельпом опыте, как это делает 
обком партии. Одновременно тов. Со
ловьев критиковал тов. Князеву, ра
ботника обкома ВЛКСМ, за то, что она 
пе пожелала высказать свои замечании 

Делегаты VII областной комсомольской конференции от Каршшской 
городской организации во время перерыва в комнате отдыха.

Снимок И. Пашкевича-

активу, будучи в командировке в Ка
менском районе.

Выступление тов, Шувалова, секре
таря комитета ВЛКСМ рудника имени 
III Интернационала Нижнего Тагила, 
было посвящено вопросам руководства 
комсомольскими организациями пред
приятий горнорудной промышленности. 
Обком ВЛКСМ, говорит тов. Шувалов, 
не учитывает специфику их работы. Он 
указал на значительную текучесть ра
бочей силы добывающих предприятий 
и потребовал больше уделять им вни
мания, учить актив. Секретарь комите
та просил обком ВЛКСМ обеспечить по
литкружки литературой, а редакцию^ 
газеты «На смену!» — чаще печатать 
материалы с горнорудных предприятий., 

— Делегаты нашей районной конфе
ренции,—сказала тов. Виноградова, се
кретарь Камышловского райкома 
ВЛКСМ, — критиковали обком за бу
мажное и телефонное руководство. Ра
ботники обкома пе учли этих замеча- 
шш. Поток нужных и ненужных ди
ректив не прекращается. Недавно тов. 
Кодшщева, заведующая отделом студен
ческой молодежи, потребовала от нас от
чет о проведении выборов в вузах и тех
никумах по форме, состоящей из 12 
пунктов. Но у нас пет пи техникумов, ни 
вузов! Мы просили направить инструк
торов в наши об’единенные колхозы, по 
до сих пор там никого из обкома не 
видели. Прежде к нам приезжала тов. 
Кокшарова, заведующая отделом кресть
янской молодежи, но она пробыла 
лишь один день и, разумеется, не ока
зала помощи. В Камышловском горкоме 
была однажды тов. Алексеева, замести
тель заведующего отделом пропаганды и 
агитации обкома. По ей не захотелось 
побывать в райкоме.

— Я считаю,—продолжала тов. Ви
ноградова, — что работники аппарата 
обкома должны показывать нам пример, 
учить пас.
ГТов. Виноградова критиковала отдель

ных работников редакции газеты «На 
смену!» за поверхностное изучение жиз
ни сельской молодежи^

Содержательным было выступление 
делегата конференции, машиниста па
ровоза станции Свердловск-сортировоч- 
пая тов. Елисеева. Рассказав о работе 
своих товарищей, знатный стахановец 
упрекнул об коз ВЛКСМ в том, что он 
пе замечает и пе поддерживает новых 
новаторов железнодорожников. Тов. Ели
сеев предложит чаше устраивать сове
щания молодых рабочих по обмену опы
том, добиваться увеличения числа пере, 
довиков транспорта.

Тов. Марасанов, члеп Орджоппкидзев- 
ского райкома ВЛКСМ Свердловска, го- 
ворпл о недостаточной помощи работ
ников обкома непосредственно в пер- 
вичпых организациях. Особенно плохо 
помогают они налаживать политиче
скую учебу. Секретарь обкома ВЛКСМ 
тов. Папина, ведающая вопросами по
литпросвещения, пе бывает среди комсо
мольцев и молодежи. Тов. Марасанов 
заметил, что недостатков в работе по
литкружков и школ было бы меньше, 
если бы ЦК ВЛКСМ своевременно обес
печил комсомольские организации учеб
ной литературой п пособиями.

Участники конференции тепло ветра-

Делегаты конференции от Егоршинской районной комсомольской 
организации.

Снимок И. Пашкевича.

тили обращение старого большевика 
тсв. Анишова. Од призвал комсомольцев 
свято хранить славные традиции боль
шевистской партии, укреплять дисцип
лину в комсомольских рядах и настой
чиво изучать марксистско-ленипскую 
теорию.

После выступления тов. Анишева 
слово было предоставлено тов. Мальце
вой, секретарю комитата ВЛКСМ треста 
Тагилстрой. Тов. Мальцева критико
вала работников обкома ВЛКСМ за сла
бую помощь активистам-строителям и 
руководителей треста, которые беспеч
но относятся к запросам п нуждам мо
лодежи. На стройках плохое трудоустрой
ство, техническая учеба юношей и 
девушек не организована, Администра
ция центрального клуба треста в пого
не за выполнением финансового плана 
пренебрегает интересами молодых ра
бочих. Тов. Мальцева просила помощи 
в приобретении спортинвентаря и в 
строительстве стадиона.

Тов. Волконский, секретарь комитета 
ВЛКСМ Уралмашзавода, сообщил, что 
комсомольская организация предприя
тия взяла шефство над изготовлением 
деталей и машин для Сталинградской и 
Куйбышевской электростанций. Надо, 
чтобы то же самое сделали и другие ком
сомольские организации. А этого пока 
нет. Недавно, например, говорил тов. 
Волконский, наш завод отгрузил 3 комп
лекта деталей землесоса для Уралхпм- 
машзавода, которые находились в пути 
несколько дней. А ведь от пас до Урал- 
химмаша всего 16 километров, где же 
были активисты этого завода? Обком 
и Свердловский горком ВЛКСМ тоже 
должны учасшво1вмь в организация 
шефства над заказами для новостроек.

Далее тов. Волконский говорил о 
необходимости шире обобщать и пропа
гандировать опьг- новаторов производ
ства и наладить учебу кадров руково
дителей художественной самодеятель
ности.

Делегаты конференции внимательно 
выслушали тов. Трифонову, секретаря 
комитета ВЛКСМ колхоза пмени Сверд
лова, Богдановпчского района. Расска
зав об участии комсомольской органи
зации в укреплении колхоза, она за
явила:

— Мы, комсомольцы и молодежь, 
горды тем, что помогаем партии и пра
вительству перестроить деревню и срав
нять ее с городом.

Тов. Трифонова высказала ряд заме
чаний и просьб. В частности, она по
просила открыть 5-й класс в колхозной 
школе.

Тов. Бирюков, секретарь Арамильско- 
го райкома ВЛКСМ, говорил, что иногда 
посещения первичных организаций се
кретарями, заведующими отделами и 
инструкторами обкома не оставляют сле
да. Тов. Бирюков указал па недостатки 
в работе областной школы пионерво
жатых. Выпускники этой школы не 
умеют теоретические звания применять 
на практике. Они пе знают, как надо 
планировать пионерскую работу, какая 
должна быть связь между комсомоль
ским и учительским коллективами.

Тов. Бирюков предложил улучшить 
руководство ревизионными комиссиями 
райкомов и направить больше спорт
инвентаря для вновг организуемых кол
лективов общества «Колхозник».

Взволнованно говорила па конферен
ции тов. Рывкина, заведующая учебной 
частью Азиатской школы. Еушвинско- 

го района. Она отметила, что секретари 
и заведующие отделами обкома медлен
но реагируют на сигналы комсомольцев 
и молодежи. Так, молодые рабочие Азиат
ского мехлесопункта писали в обком 
о том, что у них плохие бытовые ус
ловия, отдых не организован. Обком не 
отозвался на этот сигнал. Пока отдел 
пропаганды и агитации собирался что- 
либо предпринять, в поселке закрыли 
единственную библиотеку. Молодежь 
лишилась возможности получать книги, 
так как районный центр находится в 
15 километрах.

Затем выступил тов. Лебедев, секре
тарь обкома ВЛКСМ. Признав справед
ливость критики делегатов и вскрыв 
ряд недостатков в работе бюро област
ного комитета комсомола, он указал па 
упущения активистов Алапаевского, 
Нижне-Тагильского, Нижне-Салдипского 
металлургических заводов и Сухолож
ского завода огнеупоров. Здесь в 1950 
году допущен перерасход материалов, 
сырья и электроэнергии па такую сум
му, которой хватило бы па постройку 26 
новых трехэтажных школ. Эти потери 
можно было значительно сократить, ор
ганизовав комсомольские контрольные 
посты, рейдовые бригады. Тов. Лебедев 
отметил, что многие райкомы и коми
теты' первичных организаций самоуст
ранились от решения вопросов участия 
комсомольцев в хозяйственной дея
тельности, мало интересуются произ- 
водствеиной жизнью юношей и девушек.

Тов. Лебедев подробно говорил о ра
боте комсомольских организаций с мо
лодыми специалистами. Он отметил, 
что из-за невнимания райкомов, горко
мов и комитетов ВЛКСМ к этой группе 
молодежи наблюдаются случаи непра- 
вплыюго поведения выпускников тех
никумов и институтов. Некоторые мо
лодые специалисты уклоняются от об
щественной работы, критику рассмат
ривают, как подрыв их авторитета. 
Они слабо вовлекаются в исследователь
скую работу, 

необходимость 
специалистов 
предложил в

Тов. Лебедев, подчеркнув : с молодежью предприятий, 
привлекать молодых На утреннем заседании

к работе среди молодежи, также редактор 
ближайшие три месяца тов. Данилова.

выступила'
газеты «На смену!»:

Вечернее заседание 10 марта
На вечернем заседании первым вы

ступил секретарь Первоуральского гор
кома комсомола тов. Нарбутовских. Он 
отметил, что отдел рабочей молодежи 
обкома комсомола работает кампаней
ски.

— Если отдел рабочей молодежи,— 
говорил Нарбутовских, — узнает о ка
ком-нибудь новом начшпаиин молодых 
производственников, то в обкоме, как 
правило, начинается горячка. Прини
мается постановление, где обязательно 
есть пункт: одобрить инициативу и 
предложить всем райкомам и горкомам 
распространить этот почин. Но прохо
дит педеля, как от этой горячки нс ос
тается и следа. Мне кажется, что ра
ботники этого отдела научились писать 
постановления, но до сих пор не научи
лись доводить начатое дело до конца. 
Выступавший сказал также о том, что 
отдел рабочей молодежи не выдвигает 
таких вопросов, как использование вы
пускников ремесленных училищ и школ 
ФЗО по специальности. Далее тов. Нар
бутовских критиковал отдел школ и 
пионеров за неудовлетворительную ра
боту областного совета юных пионеров.

Слово предоставляется секретарю 

провести областную конференцию С 
вопросом: «Бригадир, мастер—воспита
тели молодежи».

Тов. Лебедев критиковал ЦК ВЛКСМ,- 
его отдел рабочей молодежи и печатные 
органы ЦК комсомола за недостаточнее' 
внимание к вопросам воспитания мело-« 
дежи в труде. i

Секретарь Нижне-Тагильского горком 
ма ВЛКСМ тов. Плаксина сказала, что 
комсомольские работники и активисты 
Нижнего Тагила пе добились коренного 
улучшения внутрисоюзной работы. Со
брания в городе проходят редко, с од
нообразными повестками дня. Слабо ра
ботают комсомольские группы. Из-за 
этого влияние организации на молодежь 
невелико, низка дисциплина комсо
мольцев. Тов. Плаксина предложила' 
обкому более конкретно заниматься во
просами работы школ рабочей молодежи, 
укрепить связи райкомов ВЛКСМ с по
литотделами железных дорог. Она на
помнила также, что па УралвагЬвзаво- 
де до сих пор пет благоустроенного 
помещения для техникума.

— Обком комсомола, — заявил тов. 
Островский, секретарь Серовского горко
ма ВЛКСМ, — слабо занимается воешь 
тапнем. комсомольских кадров. Он очень 
слабо учит пас практике внутрисоюзной 
работы. Тов. Островский критиковал 
обком также за недостатки в руководст
ве комсомольскими организациями учеб
ных заведений Министерства трудовых 
резервов.

Секретарь Камышловского горкома 
ВЛКСМ тов. Безбородов высказал ряд 
замечаний в адрес секретарей и работ
ников обкома тт. Никитина, Лебедева, 
Повокрещенова, Федченко, Ждановой, 
Романовой, Комаровой, которые редко 
бывают в отдаленных городах и райо
нах, мало помогают активистам на 
местах.

Делегат тов. Серебряков (Свердловск) 
заострил внимание участников конфе
ренции па внеклассной работе со 
школьниками.

< С критикой работы областной шко
лы пионервожатых, Свердловского 
Дворца пионеров и редакции газеты «На 
смену!» выступила тов. Бобровская, 
старшая пионервожатая свердловской 
железнодорожной школы Ms 1. Она ска
зала, что отдел учащейся молодежи га
зеты «На смену!» плохо связан со 
школами, пе опирается па активистов- 
школьниковл

ГГазету «Па смену!» критиковал так
же тов. Элькин, секретарь комитета 
ВЛКСМ Алапаевского горнообогати
тельного техникума. Он сказал, что ее. 
работники невнимательно относятся к 
материалам внередакцишгаых авторов// 

Тов. Масленников, токарь-скоростник 
Свердловского завода транспортного ма
шиностроения, предложил устраиваиъ 
встречи стахановцев различных городов 
для обмена опытом.

Тов. Мартзн, секретарь комитета 
ВЛКСМ Свердловского театра музыкаль
ной комедии просила обком больше по
могать театральной молодежи в прове
дении зрительных конференций и встреч

Свердловского горкома ВЛКСМ тов. Ва
женину.

— Неудовлетворительно выполняют 
постановления Н пленума ЦК ВЛКСМ 
комсомольские организации промыш
ленных предприятий. И это потому,— 
говорил он, — что райкомы, горкомы 
и обком комсомола плохо руководили 
ими, стояли в стороне от главного во
проса—вопроса труда, который больше 
всего интересует рабочую молодежь. Мы 
очень слабо распространяли новые, пе
редовые методы труда, плохо организо-' 
вывали работу по экономии и бережлн-' 
вости. У нас еще совершенно неудовле
творительно работают контрольные 
молодежные посты. Мало мы заботились 
о быте и трудоустройстве молодых ра
бочих. Одним из больших недостатков 
работы комсомольских организаций про
мышленных предприятий является то, 
что они пе привлекали молодых специа
листов к воспитанию рабочей молодежи/ 
Все эти недостатки появились из-за пло
хого руководства первичными организа-* 
днями промышленности и транспорта.'

(Окончание на 4 стр.)
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/ Обком ио вникал глубоко в их работу', 
не интересовался цеховыми комсо
мольскими организациями. Все это бы
ло отмечено в докладе тов. Никитина и 
в выступлении тов. Лебедева. Почему 
же, видя эти недостатки, обком не стре
мился устранить их. Почему же обком 
комсомола подменил живое, конкретное 
руководство комсомольскими организа
циями бумажно-бюрократическим? На 
всякий случай жизни в обкоме прини
мались постановления. Хорошо работает 
организация — постановление, плохо — 
тоже постановление. На этом руковод
ство обкома горкомами, райкомами и 
комитетами комсомола ограничивалось. 
Контроля за исполнением постановлений 
не было. Подписывая решения бюро об
кома, тов. Никитин и тов. Лебедев счи
тали, вероятно, что на этом их миссия 
закопчена. Так, например, было приня
то постановление о работе Свердлов
ского горкома комсомола. Состояло оно 
из дежурных Фраз, которые есть в 
каждом постановлении: имеются недо
статки, крупные промахи, указать, пре
дупредить п т. д. II еще в решении 
было записано: поручить секретарям 
обкома тв. Лебедеву. Новокрещенову и 
Федченко разобраться с состоянием ро
ста рядов комсомольской организации 
Свердловска. Но по существу никто из 
секретарей обкома с этим вопросом не 
разбирался. Я думаю, что выражу об
щее мнение делегатов, — закончил 
свое выступление тов. Важенин,—если 
пожелаю новому составу областного ко
митета комсомола меньше практиковать 
бумажно-бюрократическое руководство 
и чаще бывать в перьичпых комсомоль
ских организациях промышленности и 
транспорта, глубже изучать их жизнь.

Затем выступила секретарь Красно
полянского райкома тов. Остарксзт. Ола 
заявила, что обком комсомола очень 
мало уделяет внимания сельским ком
сомольским организациям.

— Паш район — сельскохозяйствен
ный, — говорит ОстарйРва, — и за 
два с половиной года его посетили 
только 3 инструктора, а секретари об
кома не бывали у нас в течение 10 
лет. А поэтому мне. кажется, и имеют
ся крупные недостатки в работе сель

ЗА РУБЕЖОМ

В ОДНИХ РЯДАХ СО ВЗРОСЛЫМИ
Это было во Франции в старинном 

городе ткачей Лионе. Военный трибунал 
оправдал 22 человека, привлеченных к 
суду за попытку задержать поезд, кото
рый вез военные материалы и военное 
снаряжение для войск французских им
периалистов, борющихся против свобо
долюбивого вьетнамского народа.

В числе оправданных был преподава
тель Ф. Пети После освобождения из 
крепости Пети вернулся в школу. Дети, 
ученики этой школы, тепло встретили 
своего учителя, стойкого борца за мир.

В горячей поддержке, которую оказа
ли Ф. Пети дети и их родители, нашло 
свое выражение безоговорочное осуж
дение политики войны и такое же без
оговорочное одобрение борьбы за мир.

Деги хотят Мира и борются за мир. 
Тысячи ребяг с черными галстуками на 
шее — эмблемой Союза «Отважный» 
ходят из дома в дом, из квартала в 
квартал, из одной части города в дру
гую, собирая подписи под Стокгольм
ским Воззванием.

Требуют мира дети Англии, Италии, 
Бельгии и других стран. ,

В маленькой горной Швейцарии, в 
городе Вьенн, не существовало движе
ния в защиту мира не было там и 
групп, которые бы собирали подписи 
под Стокгольмским Воззванием. Но вот 
в Кантональный- комитет зг-шиты мира 
пришло письмо от 14-летней девочки, 
воспитанницы бьеннской гимназии Юная 
защитница мира пересылала в этом 
письме, подписи под Стокгольмским Воз
званием, собранные ею среди своих 
подруг. Несмотря на то, что директор 
учебного заведения угрожал исключить 
ее, если она не откажется от участия в 
движении сторонников мира, храбрая 
девочка не позволила запугать себя. 
Она продолжала свою деятельность, ко- 
торая привела к созданию в Бьенне 
Комитета защиты мира. 

ских райкомов комсомола. Конечно, как 
же обком может по-деловому руководить 
ими, если совершенно не знает их жиз
ни. В сельских районах очень слабо ве
дется политическое просвещение мото- 
дежи, по обком, можно сказать, пн ра
зу не подсказал нам, как лучше орга
низовать политическую учебу молодежи 
села. Также никаких инструкций от 
обкома комсомола мы не получали и о 
создании комсомольских организаций в 
укрупненных колхозах.

Секретарь Каменск-Уральского горко
ма комсомола тов Яровой в своем вы
ступлении говорил о том, что отдел 
комсомольских органов обкома комсомо
ла неудовлетворительно учит актив 
практике комсомольской работы. Работ
ники обкома, бывая в командировках, 
ограничиваются только сбором фактов 
для подготовки вопроса на бюро или 
какого-нибудь другого заседания. А по
чему бы не собрать комсомольских ак
тивистов и не рассказать им о недо
статках, о том, как лучше исправить 
их Кроме этого, отдел комсомольских 
органов плохо распространяет положи
тельный опыт работы комсомольских 
организаций. Яровой привел пример: в 
Первоуральске молодежи гораздо мень
ше, чем в Каменск-Уральском, а растут 
обе комсомольские организации почти 
одинаково. Как добивается этого Перво-

Утреннее и вечернее

Па утреннем заседании было приня
то постановление, в котором участники 
конференции потребовали, чтобы новый 
состав обкэма учел все замечания, вы
сказанные делегатами, наладил учебу 
кадров практике комсомольской работы, 
усилил руководство горкомами, райко
мами и комитетами ВЛКСМ и тем са
мым обеспечил выполнение постановле
ния II пленума ЦК ВЛКСМ.

Далее конференция приступила к ра
боте по второму вопросу повестки дня. 
От имени совета представителен делега
ций тов. Важенин внес на обсуждение 
конференции 77 кандидатур в состав 
областного комитета ВЛКСМ. Затем по 
поручению совета представителей деле
гаций выступил делегат тов. Черемных, 
Он предложил выбрать 19 кандидатов 
в члены обкома ВЛКСМ. Делегат тов.

I За мир и дети Германии, страны, 
ввергнутой 12 лет назад преступной гит
леровской кликой в юрнило второй ми
ровой войны. Развалины Кельна, Бер
лина, Дрездена, Лейпцига, Гамбурга и 
других германских городов — живые 
свидетели тех страданий, которые при
несли немецкому народу Гитлер и его 
зловещая клика. Американские поджи
гатели войны и их лакеи в Западной 
Германии стараются превратить Запад
ную Германию в плацдарм новой миро
вой войны. Но немецкий народ против 
этого, он хочет мира.

Постоянный Комитет Всемирного Кон
гресса сторонников мира в числе мно
гих других писем получил письмо 14- 
летнего школьника из города Гербста. 
В этом письме говорится: «Дорогие 
мальчики и девочки, прилагайте все 
усилия, чтобы добиться об’едииения 
Германии! Помогите нам уничтожить 
границу между зонами, чтобы мы мо
гли совместно бороться за мир! Прила
гайте все усилия для обеспечения спо
койствия и безопасности во всем мире. 
Поддерживайте нас! Речь идет о нашем 
будущем!».

Жаждет мира трудовой народ Авст
рии. В короткий срок здесь под Воззва

нием поставило свои подписи около 
миллиона человек. На демонстрацию в 
защиту мира, организованную в столице 
Австрии — Вене Союзом демократиче
ских женщин Австрии, многие матери 
вышли вместе со своими детьми, ' кото
рых везли в колясках. Сторонники ми
ра несли плакаты с надписями: «Детям 
нужны площади для игр, а не полиго
ны». Юные борцы за мир пишут на до
мах австрийских городов и сел лозунги, 
требующие мира, говорящие о том, что 
народ Австрии против войны.

«Да, войны не должно быть». — за
являют и дети Мексики. Когда во всех 
странах земного шара начался сбор под

уральский горим, никто из комсомоль
ских активистов не знает. А обком и 
не пытался даже передать опыт работы 
Первоуральского горкома другим.

Затем делегаты прослушали высту
пление секретаря Центрального Комите
та ВЛКСМ тов. Семичастного.

После его выступления слово взяла 
секретарь Синячихинского райкома ком
сомола тов. Потапова, которая критико
вала военно-физкультурный отдел об
кома ВЛКСМ за то. что он почти не за
нимался развитием физкультуры и 
спорта на селе, не помогал создавать 
ДСО «Колхозник».

В прениях по отчетному докладу вы
ступил также секретарь областного ко
митета ВКП(б) тов. Исаев.

В заключение тов. Никитин ответил 
па ряд вопросов.

Делегаты конференции признали ра
боту областного комитета удовлетвори
тельной.

В этот день конференцию приходила 
приветствовать делегация юных пионе
ров города Свердловска. Пионеры горя
чо поздравили комсомольцев с успехами, 
достигнутыми в труде, назвали имена 
лучших стахановцев производства и по
желали им в дальнейшем трудиться 
еще лучше. В кшце приветствия они 
обещали комсомольцам учиться только 
па хорошо и отлично.

заседания 11 марта

Гагарина, по поручению совета пред
ставителей делегации предложила со
став ревизионной комиссии в количест
ве 9 человек.

После подсчета голосов оказалось, 
что все кандидатуры, намеченные в 
состав обкома, а также в состав реви
зионной комиссии, избраны большинст
вом голосов.

Участники конференции с огромным 
воодушевлением приняли приветствен
ное письмо лучшему другу и учителю 
всей демократической молодежи, гени
альному предводителю армии мира ве
ликому товарищу П. В. Сталину.

После исполнения Гимна коммуни
стической партии — «Интернациона
ла», конференция об’является закры
той.

писей под Стокгольмским Воззванием, 
юные сторонники мира поставили на 
улицах столицы — в городе Мексике— 
«столы мира» и собрали сотни подпи
сей прохожих.

Против войны передовые люди и де
ти Америки, страны превращенной Тру
мэном и его хозяевами с Уолл-стрита 
в угрозу мира и демократии. Ныне в 
США жестоко преследуются все, кто 
хочет мцра, кто борется за мир, кто про
тив преступной, захватнической полити
ки американских империалистов.

Вот что напивал президенту Трумэ
ну 11-летний мальчик Эдвард Стефенс 
из города Кливленда:

«Я прочитал в газете о Вашем реше
нии создать водородную- бомбу, — пи
сал мальчик. — Я не понимаю, почему 
миллиарды долларов тратятся на про
изводство бомб, которые будут уничто
жать людей. Почему наше правительст
во не тратит миллиарды долларов на 
опасение людей Каждый год тысячи 
мальчиков и девочек становятся инва
лидами в результате болезней. Мы, 
мальчики и девочки, будущие граждане 
нашей страны И если все дети будут 
калеками, то что станется с нею, с на
шей страной? Мы, дети, имеем право 
вырасти сильными и здоровыми. Мы не 
хотим жить под страхом смерти. Поче
му не помогают спасти народ, а вместо 
этого уничтожают его, почему?!..»

Сегодня тысячи детей Америки вме
сте со взрослыми борются за мир, про
тив преступной войны в Корее, против 
ухудшения экономического положения 
трудящихся и гонки вооружений.

В Париже, Лондоне, Риме, Вене и 
многих других городах дети просыпают
ся с мечтою, о мире, и черная ночь вой
ны не должна скрыть от них солнце мира.

Миллионы простых людей земного 
шара за мир. И мир будет отвоеван.

• В. ВИКТОРОВ.

Победа тагильчан
Закончился розыгрыш кубка ВЦСПС 

по русскому хоккею. В нем участвовало 
более тысячи профсоюзных команд.

Победителями в областных и зональ
ных розыгрышах вышли команды «Ме
таллург» (Нижний Тагил), «Крылья Со
ветов» (Москва), «Трактор» (Новоси

бирск и Красноярск). Они встретились 
в финале розыгрыша кубка, который 
проходил с 4 по 9 марта в Нижнем Та

гиле. Прошлогодняя обладательница 
кубка — команда нижне-тагильско
го «Металлурга» выиграла у москвичей 
со счетом 2:1, у новосибирцев — 1:0. у 
красноярцев — 1.0 и вновь оставила ку
бок у себя.

СОРЕВНОВАНИЕ 
СИЛЬНЕЙШИХ

11 и 12 марта в Свердловске на 
катке «Динамо» состоялись соревнова
ния на лично-командное первенство 
Российской Федерации по конькобежно
му спорту. Участвовало в них более 100 
сильнейших конькобежцев — представи
тели 12 городов, областей и автономных 
республик. В программе соревнований 
малое конькобежное многоборце.

Свердловчанка заслуженный мастер 
спорта Татьяна Карелина уверенно вы
играла все 4 дистанции и набрала по 
малому многоборию сумму 218,016 оч
ка. В беге на 3000 метров она намного 
улучшила свой результат, показанный 
в соревнованиях на первенство СССР, 
закончив бег за 5 минут 50,3 секунды. 
Второе место на эту дистанцию заняла 
Бурдонова (Саратов). Ее время 6 ми
нут 02,5 секунды. На 500 метров вто
рое и третье места поделили Бессонова 
(Свердловск) п Небунишвиллн (Ярос
лавская область). На 1000 и 1500 мет
ров — второе место у Л. Ждановой 
(Московская область). В забегах на 500 

метров у мужчин основной претендент 
на первое место И. Пилипенко упал. 
Упал на этой дистанции и второй за
четный участник А. Кузнецов. В резуль
тате команда оказалась в этот день на 
11 месте. Лучшее время в беге на 500 
метров .показал В. Чепелев (Челябин
ская область). Его время 46,5 секунды. 
Дистанции 1500 и 3000 метров выиграл 
И. Пилипенко. В забеге на 5000 метров 
он был вторым. Первым закончил эту 
дистанцию Ю. Курбатов (Ярославская 
область) с результатом 8 минут 57,6 
секунды.

По сумме четырех дистанций на пер- 
вое место вышел Ю. Курбатов, на вто
ром — А. Страшили« (Саратов-) и 
на третьем — Б. Кочкин (Челябинск). 
В итоге 2 дней соревнований среди 
женских команд впереди — свердлов
чанки, у мужчин — команда Ярослав
ской области. Мужская команда Сверд
ловска заняла только 6 место.

Общее командное место выиграли 
спортсмены Ярославской области, на- 
бравшие 1 765,982 очка, на втором ме
сте Свердловск — 1.780,937 очка, на 
третьем — Московская область — 
1.787,914 очка. Команда Свердловской 
области на 11—предпоследнем месте.

g Смотрите в кинотеатрах г. Свердловска новый цветной художественный 1

ЛИРИЧЕСКУЮ КИНОКОМЕДИЮ

I ЩЕДРОЕ ЛЕТО I

- luenaoHi лауреата Сталпнско’1 премии Е. ПОМЕЩИКОВА, Н. ДАЛЕКОГО’ "
; Постановка заслуженного артиста РСФСР, лауреата Сталинской премии Бориса БАРНЕТА. = 
- Композитор лауреат Сталинской премии Е. ЖУКОВСКИЙ.
Î В главных ролях: народный артист РСФСР, лауреат Сталинской премии Николай КРЮЧКОВ, 5
2 артисты М, КУЗНЕЦОВ, Н. АРХИПОВА, М. БЕБУТОВА, народный артист УССР 3
? М. ВЫСОЦКИЙ. g
” Производство Киевской киностудии художественных фильмов 1950 г.

(Под редакцией А. И. Козлова)

КОЛЛЕКТИВНАЯ ЗАДАЧА
Якова и Феликса Россомахо, Андрея 
Спирова (Нижний Тагил), получившая 
III похвальный отзыв на уральском 
конкурсе составления задач 1950 г.
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Мат в два хода

РЕШЕНИЯ КОНКУРСНЫХ ЗАДАЧ 
ОПУБЛИКОВАННЫХ В ГАЗЕТЕ 

«НА СМЕНУ!»
Окончание партии № 7 М. И. Чиго

рина (15 ноября 1950 г.). 1 Фе6:е74- 
Ле8:е7, 2. Ле1.е7 Л(8—f7 (на 2... KipgS 
последовало бы 3. Cd3—с4-рЛ[8—(7, 
4. Ле7—е8—I—Кр£г8—g-7, 5. Кс5—ебХ). 
3. Кс5—е6+Кре7 -g8, 4. Ле7—е8+Л(7— 
—f8, 5. Ле8:(8Х

Окончание партии № 8 М. И. Чиго
рина (15 ноября 1950 г ) — с черной 
пешкой на с7. I. ФЩ—h6-|-Kpg7—f7. 
2. Ch7:g6+Kpf7—е7 3. ФЬ6—Ь44-Л[8 
—f6 (если 3... Кре7—d6, то 4. Сс1—аЗ-р 
и мат в 2 хода), 4. Сс1—a3+d7—dS 
(подставляя теперь коня и пешку с7, 
черные могли отлагать мат на 2 хода), 
5. ФЩ—h7+Kpe7—f8, 6. ФЬ7— Ь8+. 
Kpf8—е7, 7. ФЬ8—е7+Л[6—(7, 8 Фг7: 

:f7X<
Этюд № 9 П. Бабича (22 ноября 

1950 г.) 1. Лс2—а2+Кра6—Ь5, 2. Ла2— 
b2+Kd2-ЬЗ, 3. ЛЬ2ЬЗ+(3: ЛЬ2:Ь2 
ведет только к ничьей, ввиду З...КЬЗ:с1) 
З..КрЬ5—а4, 4. ЛЬЗ—Ъ8? ФЬ2—g3+, 
5. Kpg7—f7 ФоЗ—е5, 6 Лс1—а14- 
Фе5:а1, ЛЬ8—а8-}-Кра4 (куда угод
но), 8. Ла8:а1 и белые выигрывают.

Этюд № 10 А. Копнина (22 ноября 
1950 г.). 1. Kpd2—еЗ! (нельзя 1. КЬ8— 
—аб из-за Лgl—g4, 2. Kh4—f5 и Лg4— 
—с4!) L.^gl—g8! (если 1... Лgl—g4, 
то 2. КЬ4—(3!), 2. КЬ8—аб!! (нельзя 
нападать на коня королем, т. к. посте 
этого черные выигрывают), 2..^g8— 
с8! 3. КреЗ —е4> Ке5—с4, 4. Knet— 
d4 Ка4—Ь5,5. Kh4—15 КрЬ5.а6. 6 kf5- 
—е7! Лс8-е8, 7. Ке7—d5 ЛеЗ—сЗ, 
8. Kd5—е7 Лс8—с7, 9. Ке7—d5 Лс7— 
—с8 — ничья.
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